

## ABSTRAK

**RAKANA, ANDRE (2024). PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI BADAN USAHA MILIK DESA** (Studi di Desa Pasirtamiang Kecamatan Cihaurbeuti Kabupaten Ciamis) Penelitian ini berjudul tentang Pembe Jurusan Pendidikan Masyarakat, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Siliwangi Tasikmalaya.

Pemberdayaan Masyarakat Melalui Badan Usaha Milik Desa (BUMDes), BUMDes merupakan badan usaha yang seluruh atau sebagian besar modalnya dimiliki oleh Desa melalui penyertaan secara langsung yang berasal dari dana Desa, dalam penelitiannya itu tahapan pelaksanaan pemberdayaan masyarakat. Permasalahan penelitian itu tingkat kemiskinan dipengaruhi oleh kurang tersedianya lapangan pekerjaan, minimnya teknologi dan informasi serta tingkat pendidikan dan pengetahuan masyarakat Desa. Tujuan penelitian mendeskripsikan pemberdayaan masyarakat melalui badan usaha milik Desa (BUMDes) di Desa pasirtamiang. Penelitian menggunakan metode pendekatan kualitatif yang bersifat deskriptif, data analisis melalui teknik wawancara, observasi dan dokumentasi langsung ke lapangan. Hasil penelitiannya di lihat dari tahapan pemberdayaan masyarakat dimulai dari pelaksanaan serta kemandirian berwirausaha, dalam pemberdayaan masyarakat Desa melalui program BUMDes yaitu wirausaha, merupakan suatu usaha atau aktivitas untuk memberdayakan masyarakat Desa Pasirtamiang yang ikut terlibat dalam program-program BUMDes dan maupun yang tidak terlibat tetapi masih warga masyarakat Desa Pasirtamiang, yang bertujuan untuk memberdayakan masyarakat untuk dapat menggali potensi yang ada secara maksimal dan nantinya dimanfaatkan sehingga dapat memandirikan masyarakatnya dalam berwirausaha. Simpulan pemberdayaan masyarakat melalui badan usaha milik Desa (BUMDes), BUMDes menjadi salah satu harapan masyarakat untuk membuka usaha bagi yang ingin berwirausaha, karena BUMDes memberikan modal usaha serta program-program pelatihan-pelatihan dan sosialisasi ke masyarakat Desa sehingga masyarakat dapat berdaya dan meningkatkan pendapatan keluarga.

Kata Kunci : Pemberdayaan Masyarakat, BUMDes, ,Wirausaha